

Krippenfreunde der Passionsspielpfarre Kirchschlag



Ich wurde 2007 in den Pfarrgemeinderat gewählt und übernahm den Ausschuss der Kath. Erwachsenenbildung. Ich überlegte, was kann ich außer Vorträgen und Seminaren den Leuten anbieten, damit sie den Glauben intensiver leben. Dann kam der Gedanke - "Krippen bauen". So organisierte ich mit vielen Schwierigkeiten den 1. Krippenbaukurs.



Das Echo auf unsere Krippen war so groß, dass wir 2008, mit Unterstützung meines Mannes Alois Pürrer und unserer Tochter, bereits in zwei Kursen Krippen bauten und das Interesse stieg, sodass uns auch Alfred Klaus beim Krippenbau unterstützte.

So entschloss ich mich, in Klagenfurt Wölfnitz in der Krippenbauschule unter Krippenbaumeister und Schulleiter Walter Govekar die 3 Meisterkurse zu absolvieren. Die vierjährige Ausbildungszeit berechtigt zur Ablegung der Meisterprüfung, welche ich vom 5. bis 9. Feber 2013 in der neuen Krippenbauschule in Feldkirchen in Kärnten absolvierte. Krippenbaumeister und Obmann der Feldkirchner Krippenfreunde Heinz Eichler leitet seit 2015 die Meisterkurse in Kärnten.



Im Jahr 2015 konnte ich mit Hilfe engagierter Krippenbauer einen Krippenverein gründen – „Krippenverein der Passionsspielpfarre Kirchschatl“. Gemeinsam haben wir bereits viele Krippenausstellungen und Krippenpfade – in Geschäften, Banken und Versicherungen werden die Krippen in der Adventzeit ausgestellt – organisiert.

Ein Großprojekt unseres Vereins war die Jahreskrippe in der Pfarrkirche Kirchschatl. Nach dem Vorschlag des damaligen Pfarrers Mag. Otto Piplics entwarf ich den Plan für den Bau der drehbaren Jahreskrippe (2 m Durchmesser). Beim Bau arbeiteten Maria und Karl Zödl, MR Dr. Alfred Mayrhofer, Wolfgang Schäffer, Gertrude Ostermann, Stefan Werkovits, Alois Pürner und ich. Nach 715 Arbeitsstunden konnten in Südtirol über 100 Krippenfiguren positioniert werden. Die Schlosserei Josef Pichler aus Kirchschatl hat für ein drehbares Untergestell gesorgt. Dadurch kann die passende Krippenszene dem Kirchenjahr entsprechend in den Vordergrund gedreht und beleuchtet (Firma Wolfgang Krenmayr) werden. Auf der Jahreskrippe sind alle wichtigen Szenen von Maria Verkündigung bis zur Auferstehung dargestellt.



Im Rahmen unserer Jubiläums-Ausstellung 10 Jahre Krippenbau, präsentierten wir auch unser „Kochbuch der Krippenbauer“.

Den Reingewinn dieses Kochbuches spenden wir Sr. Helene, aus unserer Pfarre stammenden Missionsschwester auf Papua New Guinea.

Unser Kochbuch enthält 236 ausprobierte Rezepte unserer Krippenfreunde und KrippenbauerInnen.

Seit 2017 ausverkauft!

Ein weiteres Highlight war der Bau der Krippe für die Mittelschule Kirchschiag. Dipl.-Päd. Beate Handler hatte 2018 die Idee dafür und fand große Unterstützung bei Frau Dir. Daniela Pöhr-Mayr. Vor allem die damalige dritte Klasse arbeitete voller Begeisterung im Werkunterricht an diesem Projekt. Aber auch jeder Lehrer*in und alle Schüler*innen der Schule verewigten sich in Form eines selbst hergestellten Steines auf der Spiegelkrippe. Diese wird jährlich in der Adventzeit in der Aula aufgestellt.



Im Jahr 2018 fand die Krippenausstellung in der Aula der Mittelschule statt. In diesem Rahmen wurde auch die Schulkrippe gesegnet.

Unser Krippenverein engagiert sich auch im sozialen Bereich. Daher haben wir Eintrittsspenden und den Gewinn aus dem „Kochbuch der Krippenbauer“ an Sr.

Helene von den Styler Missionsschwestern überwiesen, die das Geld dann an hilfsbedürftige Menschen weiterleitet.



Diese Fotos und den Dankbrief erhielten wir durch Sr Christa Petra SSpS von der Christian Community aus Papua Neu Guinea.

In 16 Jahren wurden in 55 Kursen 528 Krippen und Laternen gebaut.

Unser Krippenverein freut sich immer über neue Krippenbauer*innen und Krippenmitglieder.



Im Jahr 2020 bauten mein Mann Alois und ich für die Stadtgemeinde Kirchschatl eine Krippe. Am 24. Dezember 2020 wurde die Krippe im Beisein von Herrn Bürgermeister Josef Freiler nach der Rorate von Herrn Pfarrer Mag. Thomas Marosch gesegnet.

Christa Pürner, Obfrau der Krippenfreunde der Passionsspielpfarre Kirchschatl